
             

    
 

J’ai 

Tu as 

Il, elle, on a 

Nous avons 

Vous avez 

Ils, elles ont 

    
 

Je suis 

Tu es 

Il, elle, on est 

Nous sommes 

Vous êtes 

Ils, elles sont    

    
    

Je chante 

Tu chantes 

Il, elle, on chante 

Nous chantons 

Vous chantez 

Ils, elles chantent    

    
    

Je finis 

Tu finis 

Il, elle, on finit 

Nous finissons 

Vous finissez 

Ils, elles finissent    

INDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENT    

Le présent exprime un fait ou une action qui se déroule au moment où l’on parle.Le présent exprime un fait ou une action qui se déroule au moment où l’on parle.Le présent exprime un fait ou une action qui se déroule au moment où l’on parle.Le présent exprime un fait ou une action qui se déroule au moment où l’on parle.            
Je parsparsparspars à la plage.  Rémi rangerangerangerange ses affaires.  Il dortdortdortdort comme un bébé. 

 
Les terminaisons des verbes du 1er groupe au présent sont:  

    
 

Les terminaisons des verbes du 2ème groupe au présent sont:  
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AVOIRAVOIRAVOIRAVOIR    ÊTRETRETRETRE    CHANTCHANTCHANTCHANTERERERER    (1er)(1er)(1er)(1er)    FINFINFINFINIRIRIRIR    (2ème)(2ème)(2ème)(2ème)    

e, es, e, ons, ez, ente, es, e, ons, ez, ente, es, e, ons, ez, ente, es, e, ons, ez, ent    

is, is, it, issons, issez, issentis, is, it, issons, issez, issentis, is, it, issons, issez, issentis, is, it, issons, issez, issent    



             

    
 

Je vais 

Tu vas 

Il, elle, on va 

Nous allons 

Vous allez 

Ils, elles vont 

    
 

Je dis 

Tu dis 

Il, elle, on dit 

Nous disons 

Vous dites 

Ils, elles disent 

    
 

Je fais 

Tu fais 

Il, elle, on fait 

Nous faisons 

Vous faites 

Ils, elles font 

    
 

Je pars 

Tu pars 

Il, elle, on part 

Nous partons 

Vous partez 

Ils, elles partent 

INDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENT    

Au présent de l’indicatif, certains verbes du 3ème groupe  comme  
aller, dire, faire, ont une conjugaison irrégulière. 
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ALLER ALLER ALLER ALLER (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    DIDIDIDIRERERERE    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    FAIFAIFAIFAIRERERERE    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    PARTPARTPARTPARTIRIRIRIR    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    

----s, s, s, s, ----s, s, s, s, ----t, t, t, t, ----ons, ons, ons, ons, ----ez, ez, ez, ez, ----entententent    

----ds, ds, ds, ds, ----ds, ds, ds, ds, ----d, d, d, d, ----ons, ons, ons, ons, ----ez, ez, ez, ez, ----ent ent ent ent     

----x, x, x, x, ----x, x, x, x, ----t, t, t, t, ----ons, ons, ons, ons, ----ez, ez, ez, ez, ----ent ent ent ent     

Les autres verbes du 
3ème groupe peuvent 
se terminer par : 

(certains verbes en (certains verbes en (certains verbes en (certains verbes en ––––dre)dre)dre)dre)    

     (pouvoir, vouloir)     (pouvoir, vouloir)     (pouvoir, vouloir)     (pouvoir, vouloir)    



    
 

Je viens 

Tu viens 

Il, elle, on vient 

Nous venons 

Vous venez 

Ils, elles viennent 

    
    

Je vois 

Tu vois 

Il, elle, on voit 

Nous voyons 

Vous voyez 

Ils, elles voient 

    
    

Je prends 

Tu prends 

Il, elle, on prend 

Nous prenons 

Vous prenez 

Ils, elles prennent    

    
    

Je mets 

Tu mets 

Il, elle, on met 

Nous mettons 

Vous mettez 

Ils, elles mettent    

    
 

Je peux 

Tu peux 

Il, elle, on peut 

Nous pouvons 

Vous pouvez 

Ils, elles peuvent 

    
 

Je veux 

Tu veux 

Il, elle, on veut 

Nous voulons 

Vous voulez 

Ils, elles veulent 

  

INDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENT    

Attention ! Attention ! Attention ! Attention !     
    

Les verbes en Les verbes en Les verbes en Les verbes en ––––dre  dre  dre  dre  se terminent 
par -ds, -ds, -d, -ons, -ez, -ent sauf les ver-

bes en -aindre (craindre), -eindre 
(peindre), -oindre (joindre), -soudre

(résoudre). Ils suivent la règle générale : -
s, -s, -t, -ons, -ez, -ent. 
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3333    

VENVENVENVENIRIRIRIR    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    VVVVOIROIROIROIR    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    PRENPRENPRENPRENDREDREDREDRE    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    METMETMETMETTRETRETRETRE    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    

POUVPOUVPOUVPOUVOIROIROIROIR    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    VOULVOULVOULVOULOIROIROIROIR    (3ème)(3ème)(3ème)(3ème)    



             

    
 

J’appelle 

Tu appelles 

Il, elle, on appelle 

Nous appelons 

Vous appelez 
Ils, elles appellent 

    
 

Je jette 

Tu jettes 

Il, elle, on jette 

Nous jetons 

Vous jetez 

Ils, elles jettent 

    
 

J’achète 

Tu achètes 

Il, elle, on achète 

Nous achetons 

Vous achetez 

Ils, elles achètent 

    
 

Je gèle 

Tu gèles 

Il, elle, on gèle 

Nous gelons 

Vous gelez 

Ils, elles gèlent 

INDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENTINDICATIF PRESENT    

Les verbes en Les verbes en Les verbes en Les verbes en ---- ger ou  ger ou  ger ou  ger ou ---- cer se conjuguent comme chanter, mais attention à la 1è- cer se conjuguent comme chanter, mais attention à la 1è- cer se conjuguent comme chanter, mais attention à la 1è- cer se conjuguent comme chanter, mais attention à la 1è-
re personne du pluriel :re personne du pluriel :re personne du pluriel :re personne du pluriel :    

Les verbes en Les verbes en Les verbes en Les verbes en ---- cer cer cer cer : on met un « : on met un « : on met un « : on met un «    çççç    » devant » devant » devant » devant ---- ons pour obtenir le son [  ons pour obtenir le son [  ons pour obtenir le son [  ons pour obtenir le son [ s ] : ] : ] : ] :    
Exemple : avancer � j’avance, nous avançons    

Les verbes en Les verbes en Les verbes en Les verbes en ---- ger ger ger ger : on met un « : on met un « : on met un « : on met un «    eeee    »  devant »  devant »  devant »  devant ---- ons pour obtenir le son [  ons pour obtenir le son [  ons pour obtenir le son [  ons pour obtenir le son [ j] :] :] :] :    
Exemple : manger � je mange, nous mangeons 

Les verbes en Les verbes en Les verbes en Les verbes en ---- eler,  eler,  eler,  eler, ----eter eter eter eter : on double la consonne ou on ajoute un accent grave.: on double la consonne ou on ajoute un accent grave.: on double la consonne ou on ajoute un accent grave.: on double la consonne ou on ajoute un accent grave.    
Exemple :  � j’appellellellelle, je jettettettette, j’achèèèète, je gèèèèle. 
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APPELERAPPELERAPPELERAPPELER    JETERJETERJETERJETER    ACHETERACHETERACHETERACHETER    GELERGELERGELERGELER    


